



## 有終の美と新たなステージへの準備

校長 栗原 正行

新しい年、令和3年がスタートしました。

皆さんあけましておめでとうございます。皆さんの元気な姿、元気な声が学校に戻ってきて大変うれしく思います。11日間という短い冬休みでしたが、どんな風に過ごしたでしょうか。コロナ禍ため不要不急の外出も控えて家で過ごす日々だったのではないのでしょうか。

新年にあたり、皆さんはどんな誓いや目標を立てたでしょうか。3学期はとても短く、よく「1月は行く月、2月は逃げる月、3月は去る月」と言われるように、あっという間に過ぎていきます。しっかりと学年最後を有終の美で飾るとともに、新たな気持ちで誓いや目標の実現に向けて頑張りたいと思います。

3年生は、それぞれの希望に向かってとても大切な時期になります。進路を決め、それを確かなものにするために、何をどうしたらよいか自分としっかり向かい合ってください。また、家の人や担任の先生をはじめいろいろな先生方ともよく相談し、希望の実現のために精一杯努力してください。目標実現のために努力することから逃げることなく、絶対に希望進路を勝ち取るんだという強い気持ちで乗り切ってください。3月には、この天城中学校を卒業します。3年間を共に過ごしてきた仲間を信じ、互いに認め合い、励まし合い、支え合い頑張りたいと思います。

2年生は、3年生が安心して天城中を卒業できるよう、天城中の良き伝統を引き継ぎ、さらに発展させるべく、この3学期を次の年度に向けての「ゼロ学期」として基盤をしっかり作り、リーダーとして、天城中の顔として、誇りを持てるようになってください。

1年生は、4月から天城中の中核となります。もう一度「天城中生」としてどうあるべきかを振り返り、良き部分はさらに伸ばし、課題となる部分は解決して新1年生を迎えてください。そして、3年生をしっかりとサポートし、天城中文化の伝統づくりに力を発揮してほしいと思います。

それぞれの学年の皆さんに、私からお願いをしましたが、それらを実現して行くためには、「一日一日を大事にし、しっかりと過ごす」ということを地道に積み重ねて行くことが基盤となると思います。まだまだ、新型コロナウイルス感染症予防対策を続けていかななくてはなりません。新型コロナウイルス感染症になんて絶対に負けないという強い気持ちを大事にしていましよう。

そして、日々の生活のあり方に目を向け、1日1日を大事にしなが、より良い学年、より良い天城中をみなさんの力を集結して作って行ってほしいと思います。

皆さんにとっても、天城中学校にとっても、この1年間が健康で充実したよい年になることを願っています。



※堀江園芸様からパンジーの苗を寄付していただきました。ありがとうございます。

## 「セクシュアル・ハラスメント（セクハラ）」って何だろう？

「セクシュアル・ハラスメント（セクハラ）」とは、相手を不快にさせる性的な発言や行為のことを指します。下記のような状況が見られた場合は、校長または教頭までご連絡をお願いいたします。（TEL 85-0075）



- 例・みんなの前で、個人的な容姿や体のことを言われて、いやな気持ちになった。
- ・「女のくせに」とか、「男のくせに」など、性別で決めつけられて、いやな気持ちになった。
  - ・道を歩いたり、友達と集まったりしているときに体をじろじろ見られて、いやな気持ちになった。
  - ・体や頭をなでられて、いやな気持ちになった。
  - ・携帯電話などを使い、いやらしい画像が、メールやラインで送られてきた。
  - ・脚などを写真に撮られた。
  - ・携帯電話などで、「二人きりで会ってみよう」などと誘われた。

## 学校評価アンケートから

保護者学校評価アンケートの回答ありがとうございました。集計結果の一部をお知らせします。

質 問 項 目		そう	やや	あまりそう	そう
		思う	そう思う	思わない	思わない
① お子さんは、自分の思いが相手に伝わるように話している。	1学期	22.9%	58.7%	16.5%	1.8%
	2学期	18.2%	<b>59.1%</b>	<b>19.1%</b>	<b>3.6%</b>
② お子さんは、夢や目標をもって生活している。	1学期	26.6%	41.3%	27.5%	4.6%
	2学期	<b>30.0%</b>	37.3%	<b>28.2%</b>	4.5%
③ お子さんは、人に思いやりの気持ちをもって接している。	1学期	44.0%	51.2%	3.7%	0.9%
	2学期	39.1%	<b>53.6%</b>	<b>5.5%</b>	<b>1.8%</b>

天城中の目指す生徒の姿に関するこの3項目では、大きな変化はありませんでしたが、①③が下降傾向、②が上昇傾向でした。これからの社会生活に必要な3つの力を付けていけるように、来年度の教育課程編成で検討していきます。

次に、顕著な表れが見られる項目について、結果をお知らせします。

質 問 項 目		そう	やや	あまりそう	そう
		思う	そう思う	思わない	思わない
4 お子さんの家庭学習時間は、1年生70分、2年生80分、3年生90分を上回っている。	2学期	8.2%	29.1%	<b>40.9%</b>	<b>21.8%</b>
5 学校は雰囲気がよく、生徒が生き生きしている。	2学期	<b>24.5%</b>	<b>60.9%</b>	12.7%	1.8%
6 お子さんは先生や友達、家族や地域の人に挨拶をしている。	2学期	<b>58.2%</b>	<b>36.4%</b>	3.6%	1.8%

天城中生にとって、家庭学習の習慣化が課題となっております。記述欄にも、「自主的な学習を全くやらない。」「宿題を多くしてほしい。」というご意見がありました。現在、漢字や英語、2・3年生では自宅学習用問題集などの課題を設定しています。しかし、自宅でやらずに朝学校で行っていたり、提出日に出せずに遅れて提出したりする生徒がいるのも事実です。学校でも自主的に取り組む姿勢の大切さを指導してまいりますので、ご家庭でも繰り返しお話しただけできるよう、よろしく願いいたします。

学校生活では、子どもたちが生きいきと学ぶ環境であることを評価していただきました。天城中生の挨拶についても高い評価をいただきました。この良さを更に伸ばし、次年度に向けて、子どもたちのためできることを考え、より良い学校をつくっていきたいと思います。